
 

 

Integrations-Kurse bei der vhs 

Die vhs führt seit 2005 Integrations-Kurse durch.  

Sie macht das im Auftrag des Bundes-Amtes für                                                

Migration und Flüchtlinge. 

Die Abkürzung dafür ist BAMF. 

Die Sprach-Kurse sind wichtig für neu zugewanderte Bürgerinnen und Bürger. 

Durch die Zusammenarbeit mit Volks-Hoch-Schulen in Nachbar-Städten                 

können wir Ihnen ein großes Angebot an Kursen anbieten. 

 

Welche Art von Integrations-Kursen bietet die vhs an?  

1. Allgemeine Integrations-Kurse 

600 Unterrichts-Stunden Deutsch 

6 mal 100 Unterrichts-Stunden. 

Zusätzlich 100 Stunden Orientierungs-Kurs. 
 

2. Integrations-Kurse mit Lesen und Schreiben 

900 Unterrichts-Stunden Deutsch 

9 mal 100 Unterrichts-Stunden. 

Zusätzlich 100 Stunden Orientierungs-Kurs. 
 

3. Jugend-Integrations-Kurse für junge Erwachsene 

900 Unterrichts-Stunden Deutsch für die Bereiche 

- Schule und Ausbildung 

- Arbeiten und Beruf 

- Familie und Zusammen-Leben  

- Gesundheit und Vorsorge 

- Kultur und Freizeit 

- und weitere lebens-wichtige Bereiche. 

Hierbei ist ein Praktikum in einem Betrieb vorgesehen.                                 

Zusätzlich 100 Stunden Orientierungs-Kurs. 

 

 



 

Wer kann an einem Integrations-Kurs teilnehmen? 

Personen mit einem festen Aufenthalts-Status und neu                                 

zugewanderte Bürgerinnen und Bürger aus Syrien,                                                

Irak, Iran, Eritrea und Somalia. 

 

Was sind die Voraussetzungen, um an einem Integrations-Kurs teilzunehmen? 

Sie stammen aus einem der oben genannten Länder. 

Dann können Sie einen Antrag stellen. 

Wir helfen Ihnen gerne dabei, den Antrag zu stellen. 

Kommen Sie während der Öffnungs-Zeiten in die vhs.  

Folgende Dokumente müssen Sie in Kopie mitbringen: 

- Ausweis oder Pass-Dokument oder 

Bescheinigung über die Meldung als Asylsuchender, Abkürzung BüMa 

oder 

Aufenthalts-Gestattung, Abkürzung AuGest oder  

Aufenthalts-Titel 

- Melde-Bestätigung über einen Wohn-Sitz in Deutschland 

 

Was kostet die Teilnahme an einem Integrations-Kurs bei der vhs? 

Die Teilnahme-Gebühr beträgt 1,95 Euro für eine Unterrichts-Stunde. 

Das sind 195 Euro für 100 Stunden. 

Sie bekommen Leistungen nach SGB 2, das ist Arbeitslosen-Geld 2                                       

SGB 12, das ist Sozial-Hilfe.  

Dann können Sie einen Antrag stellen, dass Sie nichts bezahlen müssen. 

Wir helfen Ihnen gerne dabei.  

Bitte bringen Sie dafür Ihren aktuellen Leistungs-Bescheid oder einen Beleg mit. 

Auf dem Beleg muss stehen, wie viel Geld Sie bekommen. 

 

 



 

Wenn Sie keine Teilnahme-Gebühren bezahlen müssen, bekommen Sie auch die 

Fahrt-Kosten erstattet.  

Aber nur, wenn Sie mehr als 3 Kilometer von dem Kurs-Ort entfernt wohnen. 

Und wenn Sie regelmäßig teilnehmen.  

 

Vor Beginn des Integrations-Kurses 

Sie haben von dem Bundes-Amt für Migration und Flüchtlinge                               

eine Zusage für den Integrations-Kurs bekommen. 

Dann laden wir Sie zu einem Test ein. 

Damit können Sie feststellen, welcher Kurs für Sie geeignet ist. 

 

Nach dem Integrations-Kurs 

Am Ende des Kurses haben Sie 2 Prüfungen.  

Der Test Leben in Deutschland. 

Dieser Test entspricht dem Einbürgerungs-Test. 

Und Deutsch-Test für Zuwanderer. 

 

Adresse der vhs 

vhs Hattingen 

Geschäfts-Stelle 

Marktplatz 4 

45527 Hattingen-Blankenstein 

 

Telefon 0 23 24  204 35 11 und 12 und 13 

Fax 0 23 24  204 35 09 

Email vhs@hattingen.de 

 

mailto:vhs@hattingen.de


 

vhs.hattingen.de 

facebook.com/vhs.hattingen 

 

Beratungs-Zeiten 

Montag, Dienstag, Donnerstag 08.30 Uhr bis 12.30 Uhr                         bis                    

 

und      13.30 Uhr bis 15.30 Uhr                          bis                   

Mittwoch  geschlossen 

Freitag  keine Beratung 

 

Ansprech-Partner bei der vhs 

Torben Agethen 

Programm-Bereichs-Leiter Sprachen 

 Deutsch als Fremd-Sprache 

 

Telefon 0 23 24  204 35 14 

Email t.agethen@hattingen.de 

 

Ana Cabello Gonzalez 

 Deutsch als Fremd-Sprache 

 

Telefon 0 23 24  204 35 16 

Email a.cabello@hattingen.de 
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mailto:a.cabello@hattingen.de


 

Angela Westerkamp 

vhs-Geschäfts-Stelle Sprachen 

 Deutsch als Fremd-Sprache 

 

Telefon 0 23 24 204 35 13 
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